

Le renouveau du paiement du dividende en actions



Caroline Marie-Jeanne

Maître de Conférences

Université d'Angers

GRANEM

caroline.marie-jeanne@univ-angers.fr

Depuis 2008, le paiement du dividende en actions, tombé en désuétude, revient sur le devant de la scène. Cette étude cherche à déterminer les causes de ce succès afin d'en dégager des éléments de stratégie pour les entreprises et pour les actionnaires. L'analyse historique et théorique de ce produit est complétée par une étude quantitative de la dilution et par l'examen des communiqués des sociétés avec option. Une interdépendance des acteurs est mise en exergue, d'où l'intérêt d'une modélisation grâce à la théorie des jeux, testée ensuite sur les entreprises versant le dividende en actions.

Mots-clefs : paiement du dividende en actions, théorie des jeux, théorie du signal, politique de dividendes, choix d'investissement.

Since 2008, Dividend Reinvestment Plans (DRP) are back. This paper aims at analysing the reasons for such a success in order to identify strategies for companies and their shareholders. The historical and theoretical analysis of such strategy are completed by a quantitative study of the dilution induced as well as by the analysis of the companies' press releases. An interdependence of the players is highlighted and this is why it's interesting to analyse DRP thanks to game theory and to test the model on companies adopting such strategy.

Key words : Dividend Reinvestment Plan, game theory, signaling theory, payout policy, investment choice.

Classification JEL : G35